Mejora de los cascos urbanos de 7 municipios

La Consejería de Fomento invierte más de 2,5 millones de euros en actuaciones en los espacios públicos jiennenses

a Consejería de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio destinó más de 2,5 millones de euros a la mejora de espacios públicos de los centros urbanos de Beas de Segura, Arjona, Jódar, Martos, Andújar, Marmolejo y Cazorla. Una ayuda que representa la financiación del 70% de cada una de las actuaciones. "Se trata de humanizar los espacios públicos de convivencia de nuestros pueblos y ciudades, dando protagonismo al peatón y apostando por el incremento de zonas verdes, generando espacios para compartir y disfrutar en el día a día de cada ciudad", reseñó el delegado de Fomento, Jesús Estrella, en la comparecencia de prensa.

Las actuaciones se organizan a través de dos programas. Por un lado, el programa Vive Tu Ciudad, que ha permitido impulsar proyectos de la antigua iniciativa Ciudad Amable que se remonta al año 2013. El nuevo impulso ha propiciado la inversión en cuatro municipios: Beas de Segura, con la reordenación de la Plaza de San Marcos, con una inversión de 353.900 euros, cuyo proyecto está en redacción; Martos, con la recuperación urbana del entorno del Castillo, con una ayuda de 253.792 euros y cuyas obras ya se han iniciado; Arjona, con la reordenación del espacio público junto al Paseo General Muñoz Cobo, con una inversión de 414.520 euros y el proyecto se encuentra en licitación actualmente y Jódar, con la recuperación de



URBANISMO. Jesús Estrella, en la presentación del informe.

la Plaza de España, con un apoyo de 558.607 euros y que en breve se iniciará la licitación de las obras.

Por otro lado, se encuentra el Programa de Regeneración del Espacio Público Urbano (Prepu), que va a permitir intervenir en Andújar, con la actuación denominada regeneración y humanización del ecosistema natural y cultural del eje Parque de Colón-Ribera del Guadalquivir, con una inversión de 512.884 euros; Marmolejo, con la recuperación de la Plaza Hipercentral, con una ayuda de 206.966 euros, y Cazorla, con la transfor-

mación del Parque Cristo Viejo y con un apoyo de 252.423 euros. "En total se invertirán 2.553.095 euros, que va a permitir no solo la transformación y modernización de sus centros urbanos con criterios de desarrollo sostenible, sino que también supone poner la inversión pública al servicio de la recuperación económica, pues esa inversión se está materializando de la mano de empresas, permitiendo que el valor añadido de dicha inversión se quede en la provincia de Jaén para crear oportunidades y empleo", concluyó Estrella.

REFUERZO DE TRENES

Pasos hacia la normalidad en el servicio ferroviario

La subdelegada del Gobierno de España en Jaén, Catalina Madueño, subrayó que el refuerzo de la oferta de trenes que Renfe realizará a partir del próximo lunes en la línea hacia Madrid y con el corredor con Córdoba, Sevilla y Cádiz "supone un paso más hacia la normalidad". "Con la pandemia y las restricciones de movilidad derivadas del estado de alarma, el tráfico ferroviario tuvo que ser reducido. Una vez que parece que estamos dejando atrás la crisis sanitaria, gracias a la vacunación, se va recuperando también la actividad de determinados servicios públicos, como pueden ser los trenes", señaló la subdelegada. Madueño explicó que, "gracias a la rápida distribución de vacunas entre las comunidades autónomas, la movilidad va aumentado, lo que repercute directamente en la economía local y genera una demanda a la que vamos a la que se está dando respuesta", en referencia a la incorporación de 4 trenes en las líneas Madrid-Jaén y en el corredor Jaén-Córdoba-Sevilla.

Por otro lado, el sindicato CGT instó por escrito a Renfe y al Ministerio de Transportes a la recuperación inmediata de los servicios ferroviarios suprimidos durante los primeros meses de la pandemia en Andalucía "que no han sido repuestos aún pese el aumento de la movilidad que se puede observar actualmente, provocando la expulsión directa del ferrocarril a multitud de ciudadanos y ciudadanas".

CRÍTICAS A LA JUNTA

EI PSOE denuncia recortes en la Universidad

El PSOE denunció que la Junta de Andalucía contempla la posibilidad de aplicar anualmente un nuevo recorte del 5% a la financiación de las Universidades andaluzas, en lo que supone "otro varapalo" que indudablemente "puede acabar poniendo en riesgo la estabilidad de la plantilla y la bonificación de las matrículas". El parlamentario, Felipe López, se pregunta si las universidades andaluzas, entre ellas la de Jaén, "están dispuestas a aceptar este nuevo golpe" de la Junta de Andalucía. "Desde luego, el PSOE de Jaén no puede apoyar un nuevo modelo de financiación que más bien parece un plan para debilitar a nuestras universidades", sentenció López.

En concreto, la Junta ha establecido una "cláusula de salvaguarda" que "por primera vez en la historia abre la puerta a reducir un 5% la financiación de una universidad año tras año sin que concurra ninguna circunstancia excepcional". "Es inaceptable", resumió López, que afirmó que la Junta de Andalucía "no ha parado de recortar" en materia de Universidades desde que las derechas accedieron al Gobierno andaluz hace 2 años y medio. Recuerda que se han perdido casi 100 millones de euros en el presupuesto de financiación para infraestructuras universitarias, y eso "con la excusa de un presunto plan de infraestructuras que en realidad las propias universidades están pagando con sus ahorros".

Encaje de proyectos con los fondos Next

Fundación Estrategias hará el seguimiento del plan de recuperación

El presidente de la Fundación Estrategias, Francisco Reyes, considera que ha de ser esta entidad la que realice el seguimiento del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia en la provincia de Jaén. Los patronos de la Fundación se reunieron este viernes para analizar el trabajo de las comisiones del II Plan Estratégico de la provincia atendiendo al marco generado por la pandemia y las posibilidades que ofrecen los fondos de recuperación. En este sentido, Reyes afirmó que "muchos proyectos del Plan encajan con los objetivos" del plan de recuperación.

La directora de la oficina técnica, Inmaculada Herrador, subrayó que más de 400 expertos han participado en las comisiones y que la conclusión de los trabajos destaca la "alta valoración de los objetivos y de los proyectos recogidos en las diferentes estrategias". También se insiste en la necesidad de reactivar subcomisiones, como



la del agua o ganadería extensiva. REUNIÓN. Juan Gómez y Francisco Reyes escuchan a Inmaculada Herrador durante la sesión de la Fundación.